

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmannirrahiim

Puji syukur kehadiran Allah SWT, karena atas rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini guna melengkapi dan memenuhi syarat yang dibutuhkan untuk menyelesaikan program studi Sarjana Kedokteran di Fakultas Kedokteran Universitas Islam Bandung.

Dalam penyusunan dan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan, serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu dalam kesempatan ini saya akan menyampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada Prof. Dr. Thaufiq Boesoerie, dr., MS, SP.THT-KL(K) selaku Rektor Universitas Islam Bandung. Prof. Dr. H. Herri S. Sastramihardja, dr., Sp.FK(K) selaku Dekan Fakultas Kedokteran Universitas Islam Bandung periode 2004-2012. Prof. Ieva B. Akbar, selaku Dekan Fakultas Kedokteran Universitas Islam Bandung.

Drs. Setyo Budi Hartono, MM, selaku Direktur Umum, SDM dan Pendidikan Rumah Sakit Mata Cicendo Bandung. Ibu Yuyu selaku ketua DIKLAT, Bapak Pian dan seluruh Staf Rumah Sakit Mata Cicendo Bandung yang telah memberikan ijin penelitian dan membantu dalam proses penelitian skripsi ini.

Prof. Suganda Tanuwidjaja, dr., SpA(K). sebagai pembimbing I dan Titik Respati, drg., MSc.PH sebagai pembimbing II dalam penyusunan skripsi ini yang telah meluangkan waktu, memberikan bimbingan, arahan, semangat, serta doa dalam keberhasilan skripsi ini. Miranti Kania Dewi, dr., MSi , selaku dosen wali

yang selalu memberikan arahan dan semangat seperti orangtua kedua di kampus kepada saya selama proses perkuliahan hingga penyusunan skripsi ini.

Kepada orangtua Ayahanda Dr. H. Dadang Kusnadi, drs., MARS dan Ibunda Rosmanah atas segala doa, kasih sayang, dan pengorbanan tiada henti dan tidak ternilai dengan apapun, serta dukungan moril maupun materil. Kepada kakak Pranur Setiandi dan Yunus Karsadian H dan seluruh keluarga yang mendoakan dan mendukung.

Terima kasih kepada Ummi, Jasmin, Seviana, Gilda, Nita, Maysaroh, Melvina, Cellia, kelompok 9 dan 11, teman satu pembimbing serta Keluarga besar MYOSIN Fakultas Kedokteran Angkatan 2011 atas bentuk bantuan dan semangatnya sampai akhir perkuliahan. Penulis juga mengucapkan terima kasih kepada Pak Sofyan yang telah banyak membantu penulis dalam proses administrasi.

Terakhir, terima kasih kepada Farida, Nurlita, Khaerunnisa, Shinta, Riza, Vera, Annisa, Difta, Saldi, Bobi, Haldi, serta seluruh pihak yang tidak mungkin penulis sebut satu persatu yang telah membantu dan memberikan semangat dalam penulisan skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas kebaikannya dengan pahala yang berlimpah dan semoga kita semua selalu ada dalam karunia dan rahmat-Nya.

Bandung, Juli 2015

Penulis